



Le ROYAUME

LE ROI

42 leçons bibliques pour PRIMAIRE
par Anne COMTESSE

Basé sur « Grain de Sénevé »



Adapté par Philippe Chassé

Table des matières

Dieu, le Créateur

1. Dieu a créé le ciel
2. Dieu a créé la terre
3. Dieu peuple la terre



Dieu nous protège

4. Dieu protège I smaël
5. Dieu protège un petit roi
6. Dieu protège Esdras et ses compagnons



Dieu nous parle

7. Dieu parle à Samuel
8. Dieu parle à Jacob
9. Dieu parle à Élie
10. Dieu parle par sa parole



Nous pouvons parler à Dieu

11. La prière de Salomon
12. **La prière d'Eliezer**
13. **La prière d'Ézéchias**



Dieu nous aime (Noël)

14. Une merveilleuse nouvelle
15. Le Sauveur est né
16. Une heureuse rencontre



Nous pouvons avoir confiance en Dieu

17. Une expédition dangereuse
18. Le passage du Jourdain
19. Autour de Jéricho
20. Une étrange bataille
21. Le géant vaincu



Dieu est saint

22. Chassés du jardin
23. **Caïn n'écoute pas Dieu**
24. Acan trompe Dieu
25. Jonas désobéit à Dieu



Dieu est tout-puissant

26. Dieu envoie la sécheresse
27. **Dieu renouvelle l'huile et la farine d'une veuve**



28. Dieu est plus puissant que les idoles
29. Dieu redonne la vie à un petit garçon
30. Dieu guérit Naaman
31. Dieu déjoue les plans des Syriens

Dieu nous donne un Sauveur (Pâques)

32. Le peuple acclame son roi
33. Jésus est mort pour nous
34. Jésus est ressuscité
35. Les disciples sont heureux



Nous aimons notre prochain

36. Un oncle conciliant
37. Jonathan est généreux
38. David rend le bien pour le mal
39. David est bon envers Mephiboscheth



Nous aimons Dieu par-dessus tout

40. Daniel aime Dieu par-dessus tout
41. **Dieu ou la statue d'or**
42. **L'offrande d'Abraham**





Leçon 13

La prière d'Ézéchias

Bloc 4 : Nous pouvons parler à Dieu

Références bibliques :

II Rois 18.1-6; 20.1-7; Esaïe 38

Méditation

Elevé à la cour d'un roi impie, Ézéchias ne marcha pourtant pas dans ses traces. « Il mit sa confiance en l'Éternel et parmi tous les rois de Juda qui vinrent après lui ou qui le précédèrent, il n'y en eut point de semblable à lui ». Et voilà que ce bon roi qui s'est attelé à la lourde tâche de ramener son peuple à Dieu, se trouve tout à coup arrêté par une maladie mortelle. Pourquoi Dieu permet-il cette épreuve? Ézéchias répond lui-même à notre question dans le cantique qu'il composa après sa guérison : « Voici mes souffrances même sont devenues mon salut: tu as pris plaisir à retirer mon âme de la fosse, du néant, car tu as rejeté derrière toi tous nos péchés. » Sur son lit de souffrance, Ézéchias a eu le temps de réfléchir. Dieu s'est servi de cette expérience pour lui faire comprendre tout à nouveau la grandeur de son amour à son égard. Et renouvelé dans son cœur, Ézéchias a connu le renouvellement de ses forces physiques : lavé de son péché, il a été ensuite lavé de sa maladie.

Nous ne comprenons pas toujours toutes les circonstances de notre vie, mais Dieu la dirige et c'est parce qu'il veut la modeler selon sa volonté qu'Il nous semble parfois ne pas vouloir répondre à nos prières. Nous l'implorons de nous garder de certaines épreuves, et pourtant, Il permet qu'elles nous touchent : nous prions ardemment pour en être délivrés et l'exaucement se fait attendre, parfois même les conditions s'aggravent. Ne nous lassons pas de prier et faisons même confiance à Dieu car lui seul sait ce dont nous avons besoin.

BUT DE LA LEÇON

Apprendre aux enfants comment Dieu a exaucé la prière d'Ézéchias. Les aider à réaliser que Dieu entend leurs prière, même si parfois ils n'obtiennent pas ce qu'ils voudraient : Les encourager à venir à Dieu

avec leurs requêtes confiants qu'Il leur donnera ce qui est le meilleur pour eux.

Verset à apprendre



Si nous demandons quelque chose selon sa volonté, Dieu nous écoute.
1 Jean 5.14



Matériel

Bible
Frise complétée
Images n2 3
Colle

Développement de la leçon



Avant l'histoire biblique

Chants

Prière. Examinez la frise et dites ensemble la prière qui se rapporte à la leçon biblique.

Offrande

Révision : **Réviser l'histoire en insistant sur l'indécision d'Eliezer et sa prière.** Lisez et commentez les versets et inscrivez les mots manquants au tableau.

Histoire biblique



Introduction : **Aujourd'hui, notre histoire nous parle d'un autre homme qui a fait une prière à Dieu, mais cette fois, il ne s'agissait pas d'un événement aussi heureux qu'un mariage.**

Le roi Ézéchias aimait Dieu de tout son cœur et il était très triste de voir que les gens de son pays adoraient des statues et n'allaient plus au temple pour chanter, prier ou faire des offrandes au Seigneur. Aussi employa-t-il tous ses efforts à remettre de l'ordre dans son royaume.

Mais voilà qu'un jour ce bon roi tomba malade. Il s'était levé le matin avec un fort mal de tête. Il avait quand même fait son travail en pensant que cela passerait dans la journée. Le soir, hélas, cela n'allait pas du tout. Ézéchias avait de la fièvre et des douleurs partout. Il se mit au lit

et passa une très mauvaise nuit, le lendemain la fièvre avait augmenté **et un gros abcès s'était formé sur son corps. On fit appeler le docteur, mais il ne savait que faire pour le soulager. La couleur augmentait d'heure en heure et Ézéchiass, brûlant de fièvre gémissait en se retournant dans son lit.**

Le soir, il fit appeler son ami Ésaïe, le serviteur de Dieu. Lui seul pouvait lui venir en aide. **Ésaïe accourut au chevet du malade et c'est avec beaucoup de tristesse qu'il le regarda, « Mon ami, je ne crois pas que tu vas guérir. Fais appeler famille, tes serviteurs, pour leur dire adieu et leur donner tes dernières recommandations avant de mourir! »**

Ézéchiass était désespéré. Il se tourna du côté du mur et se mit à pleurer. Il était trop jeune pour mourir, il avait encore beaucoup de choses à faire, il n'avait pas de fils pour le remplacer, pourquoi Dieu voulait-il le prendre auprès de lui? Alors Ézéchiass rassembla toute la force qui lui restait encore, il oublia ses horribles douleurs pendant un court instant et du fond de son cœur, il fit cette ardente prière: « Seigneur, tu vois que toute ma vie, je t'ai servi fidèlement et j'ai fait ce qui est bien, je t'en supplie, guéris-moi! » **Ézéchiass n'en pouvait plus, il laissa tomber sa main sur le drap et se remit à pleurer.**

Un voyant la douleur du roi, Ésaïe s'était retiré sur la pointe des pieds, sans rien dire. Il traversa le palais où tout le monde était consterné, il frâichit la porte et descendit lentement les escaliers. Pendant tout ce temps-là, il priait pour son ami. Et comme il s'apprêtait à traverser la cour, soudain il s'arrêta. Il venait d'entendre la voix de Dieu dans son cœur qui lui disait de retourner auprès d'Ézéchiass.

Quatre à quatre, Ésaïe remonta les escaliers, il traversa le palais et entra sans frapper dans la chambre du roi. Il s'approcha du lit et toucha l'épaule de son ami « **Ézéchiass! ne pleure plus, Dieu a entendu ta prière et Il va te guérir. Tu vivras encore quinze ans et Dieu t'aidera à vaincre tes ennemis! C'est Dieu lui-même qui m'a envoyé pour te l'annoncer.** » Un éclair de joie passa dans les yeux d'Ézéchiass. Sa prière avait été exaucée! La nouvelle se répandit dans tout le palais et le monde commença à se réjouir.

« Préparez une compresse de figues » ordonna Ésaïe aux serviteurs qui étaient venus **prendre des nouvelles. Ésaïe l'appliqua sur l'abcès d'Ézéchiass. Bientôt les douleurs devinrent moins violentes et le malade s'endormit. Le lendemain matin, il allait déjà mieux et pendant deux jours son état alla toujours en s'améliorant. La fièvre baissait régulièrement, les douleurs disparurent peu à peu. Au bout de trois jours, le roi était tout à fait guéri et il se leva.**

Quelle joie de pouvoir marcher, de sentir ses forces revenir dans ses jambes! **Que c'était agréable de pouvoir parler avec les gens du palais! Comme c'était beau de regarder par la fenêtre et de voir le grand ciel bleu, les arbres, les pelouses du parc, d'entendre les hirondelles crier**

en tournant autour de la maison, de sentir le parfum des fleurs! Le cœur d'Ezechias débordait du bonheur! Comme Dieu était bon de lui avoir rendu la santé! C'était à cause de son amour qu'il pouvait jouir de toutes les belles choses qui l'entouraient. Ezechias se rendit au temple pour lui dire merci. Et sa joie était si grande qu'il composa un magnifique cantique en l'honneur du Seigneur et il le chanta on s'accompagnant à la harpe.

Chant : - Dieu est bon aussi pour nous, nous voulons faire comme

Après l'histoire biblique



Ézéchias et chanter à sa gloire. (Pour donner aux enfants l'occasion de changer de position, demandez-leur de se lever et vous chanterez quelques petits chants de louange.)

Conversation : **Distribuez les images et étudiez-les** pour introduire la période de conversation

- - Est-ce que Dieu exauce toujours les prières comme Il a exaucé celle d'Ézéchias ? Pourquoi ? (Pour aider les enfants à mieux résoudre le problème, posez la question suivante en sollicitant des exemple précis ou en suggérant, le cas échéant.)
- - Est-ce que vos parents vous donnent toujours ce que vous demandez ? Pourquoi ?

Expliquez que Dieu nous aime encore plus que nos parents, c'est pourquoi Il ne répond pas toujours à nos prières comme nous aimerions, (inscrivez les raisons suivantes au tableau au fur et à mesure que vous les énoncez.)

1. **Dieu ne nous donne pas toujours ce que nous voulons parce qu'il juge que ce n'est pas bon pour nous.**
2. Dieu ne nous donne pas toujours ce que nous voulons parce que nous faisons des prières égoïstes.
3. **Dieu ne nous donne pas toujours ce que nous voulons parce qu'il a quelque chose de meilleur à nous donner.**
4. **Dieu nous demande parfois d'attendre.**

Racontez les petites histoires suivantes et d'autres que vous inventerez vous mêmes pour illustrer ces différents points. Les enfants essaieront de voir auquel de ces points elles se rapportent.

Jean habitait un tout petit appartement en ville et son plus grand désir c'était d'avoir un chien, aussi priait-il souvent: « Seigneur, donne-moi un chien! » mais en vain. « Dieu n'entend pas les prières! pensa-t-il et il cessa de prier. Un an après les parents de Jean achetèrent une villa en



dehors de la ville, avec un jardin, et quand Jean arriva tout à coup dans sa nouvelle maison, il y avait une niche avec un chien. Jean se rappela sa **prière. Pourquoi Dieu n'y avait-il pas répondu tout de suite?**

Béatrice voulait une poupée qui parle et qui marche pour Noël, mais pas de poupée parmi ses paquets. Comme elle faisait triste mine, sa maman lui confia un secret: « **Nous n'avons pas pu acheter ta poupée cette année, mais patiente jusqu'à ton anniversaire, car c'est une vraie poupée que tu auras, nous attendons un petit frère ou une petite sœur!** » Pourquoi Dieu n'a-t-il pas donné à Béatrice ce qu'elle voulait?

Faites remarquer, pour conclure ce moment d'entretien que comme lorsque nous demandons quelque chose à notre père, nous disons: « **S'il te plaît** », nous devons faire de même quand nous demandons quelque chose à Dieu.

Verset biblique : **Lisez le verset aux enfants et répétez le tous ensemble.**

Clôture : **Prière spéciale pour présenter à Dieu les enfants malades,** puis un chant.

ACTIVITÉ : DU CHARBON DE BOIS AU CRISTAL

http://www.saintlukesscitate.com/wp/wp-content/uploads/2010/10/WOF_Lesson13.pdf



BONUS

Les enfants observent la façon dont quelque chose de laid (charbon de bois) peut être transformé en quelque chose de beau (cristal).

Matériel

- 2-3 roches poreuses
- 5-6 morceaux de charbon de bois
- Tasse à mesurer
- Ammoniac
- Sel
- Bleuissment liquide (un approvisionnement de blanchisserie)
- Colorant alimentaire
- Moule
- Un bol à mélanger
- Cuillère en métal



Instructions

1. Invitez les enfants à observer cette démonstration.
2. Étalez un journal pour protéger votre espace de travail.
3. Mettez les roches dans une casserole, puis le charbon de bois. Expliquez que les roches sont comme nos moments difficiles et le charbon de bois est comme les périodes sombres de notre vie.
4. Versez $\frac{1}{4}$ tasse d'ammoniac dans un bol à **mélanger**.
5. **Ajoutez $\frac{1}{4}$ tasse de sel et de liquide $\frac{1}{4}$ de tasse de bleuissement** et mélanger.
6. Ajoutez quelques gouttes de colorant alimentaire. Versez ce mélange sur les roches et le charbon de bois et voir la forme cristalline.
7. Expliquez que la puissance de Dieu est comme l'ammoniac solide qui fonctionne sur les roches laides pour les rendent belles. Le carbone dans le charbon réagit avec les produits chimiques pour créer des formes cristallines.

BRI CO : PHOTO DÉCORÉ DE JELLY BEAN

http://www.saintlukesscitate.com/wp/wp-content/uploads/2010/10/WOF_Lesson13.pdf

Les enfants font des photos avec des cadres de « Jelly Bean » pour leur rappeler la bonté de Dieu.

Matériel

- Magazines avec des photos de choses attrayantes
- Bonbons dans diverses couleurs vives « Jelly Bean »
- Colle
- Assiettes en carton
- Ciseaux
- Perforatrice
- Fil ou ruban pour accrocher
- Option: glaçage blanc
- Couteaux de plastique

Instructions

1. Coupez beaucoup de photos de choses attrayantes du magazine.
2. **Dans le centre d'une assiette en carton, collez des photos de bonnes choses que Dieu a faites, qui vous rappellent combien**



Dieu est bon pour nous. Cela pourrait être une image ou plusieurs images dans un montage.

3. **Percez un trou dans le haut de l'assiette.**
4. **Coupez une longueur de fil ou un ruban d'environ 10 cm de long,** passer à travers du trou et attachez.
5. **Étalez la colle le long de la bordure extérieure de l'assiette** ou utilisez un couteau en plastique pour répandre du glaçage puis collez les « Jelly Bean » dans la colle ou la glaçage et laissez sécher.

ACTIVITÉ ET COLLATION : PORTE CLÉ EN JELLY BEAN

<http://www.freefuneeaster.com/easter-crafts/colors-of-faith-jelly-bean-bracelet/>

Matériel

- Jelly Bean
- Cordonnets extensibles
- Aiguille
- Rubans
- Étiquettes imprimées (verset biblique)

Instructions

1. Imprimez et découpez l'étiquette de papier.
2. Enfilez soigneusement les « Jelly Bean » sur le cordage élastique dans l'ordre sur la carte de papier et attachez pour fixer en place.
3. Percez un trou dans l'étiquette de papier et enfiler le ruban du fil à travers le trou.
4. Attachez l'étiquette sur le porte clé.



